

# HR Ratings pone en negativa calificación del gobierno de B.C.

Por Oscar Tafoya  
@oscartafoya



**L**a combinación entre fuerte gasto corriente y el recorte de recursos federales en Baja California, fueron los factores que provocaron que HR Ratings bajará a

perspectiva negativa la calificación de la administración de Kiko Vega.

En un reporte publicado, la agencia ratificó "la calificación de HR BBB+

para Baja California y modificó la perspectiva de estable a negativa". Por consecuencia, la próxima administración "continuará con el uso de financiamiento a corto plazo, el cual

se espera que represente 22.5% de la deuda total al cierre de 2019".

En ese sentido, "la perspectiva negativa se debe al deterioro esperado en el Balance Primario (-1.6%) del Estado para 2019, debido a la disminución estimada en los ingresos federales de gestión (Convenios), así como al comportamiento del gasto corriente", puntualizó la agencia.

Por lo que se estima que el gobierno estatal cerraría con un déficit de 2.8%, por lo que la nueva administración deberá urgentemente realizar una reingeniería financiera para evitar que 2020 y 2021 se concluyan con cifras negativas, como anticipa HR Ratings.

"De igual manera, se estima que la falta de liquidez se vea reflejada en el crecimiento de las Obligaciones Financieras sin Costo (Pasivo Circulante), el cual al cierre de 2018 representó 30.1% de los Ingresos de Libre Disposición (ILD), y se estima que para 2019 se incrementen a 34.3%",

señaló la calificadora.

La agencia recuerda que en 2018, la deuda directa ajustada del Estado fue por 13 mil 683.8 millones de pesos, un aumento de 9.8% en comparación al cierre de 2017, debido al crecimiento tanto del endeudamiento a corto plazo, como el de largo plazo.

Con esto, la deuda neta en 2018 representó 55.9% de los Ingresos de Libre Disposición (ILD), nivel similar a lo esperado por HR Ratings (56.5%), debido principalmente a que ya se esperaba la adquisición de financiamiento. Por otra parte, el Servicio de la Deuda (SD), como proporción de los ILD, fue de 11.2% al cierre de 2018.

HR Ratings enfatizó que la administración de Kiko fue beneficiada con más dinero federal en 2018: "los recursos por Participaciones y Aportaciones Federales superaron a las expectativas en 2.2% y 3.3%, respectivamente". Empero, el gobierno estatal nunca lo capitalizó.